

# INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR JANVIER 2024 : QUE L'ESPRIT NOUS AIDE À RECONNAITRE LES DIVERS CHARISMES ET LES DIFFÉRENTES TRADITIONS RITUELLES DANS LE PEUPLE DE DIEU

« Prions pour que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique. »

Le rapport de synthèse de la première session de la XVI<sup>o</sup> Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques (Vatican, 4-29 octobre 2023), intitulé « **Une Église synodale en mission** », consacre d'amples passages à la dimension œcuménique, dans la conviction qu'« il ne peut y avoir de synodalité sans dimension œcuménique » (7.b).

L'introduction fait référence à la Veillée de prière œcuménique « Together », décrite comme une « grâce », car « l'unité fermente silencieusement dans la Sainte Église de Dieu ».

Le chapitre 6, intitulé « **Traditions des Églises orientales et de l'Église latine** », considère qu'« il est nécessaire de réfléchir à la contribution que les Églises catholiques orientales peuvent apporter au cheminement vers l'unité de tous les chrétiens et au rôle qu'elles peuvent jouer dans le dialogue interreligieux et interculturel » (g).

Le chapitre 7, intitulé « **Sur le chemin de l'unité des chrétiens** », est entièrement consacré à l'œcuménisme. Parmi les convergences, l'Assemblée, à la lumière de la Veillée « Together », reconnait que « nous sommes dans un *kairos* œcuménique » (a). Elle réaffirme que le baptême, « qui est à la source de la synodalité, constitue aussi le fondement de l'œcuménisme », car « par lui, tous les chrétiens participent au *sensus fidei* et doivent donc être écoutés attentivement » (b). Elle rappelle la valeur des racines spirituelles de l'œcuménisme, qui se réalise dans la vie quotidienne, l'importance du dialogue théologique (c), ainsi que « l'œcuménisme du sang », puisque « l'unité vient de la Croix du Seigneur ». Elle mentionne la nécessaire collaboration entre tous les chrétiens pour faire face aux défis pastoraux de notre temps (e), et l'importance des mariages mixtes (f). [...]

Diverses propositions sont faites: une commémoration commune du 1700° anniversaire du Concile de Nicée (325) (k), une date commune pour la fête de Pâques (l), l'invitation d'un plus grand nombre de délégués fraternels à la prochaine session de l'Assemblée en 2024 (m), la convocation d'un synode œcuménique sur la mission commune dans le monde contemporain (n), et la compilation d'un martyrologe œcuménique (o).

http://www.christianunity.va/content/unitacristiani/fr/news/2023/2023-10-30-rapport-desynthese-synode-des-eveques.html

Réflexion sur les charismes : https://www.cursillos.ca/priere/choix.htm

« Il est nécessaire de cultiver la sensibilité à la richesse de la variété des expressions de l'être Église. Cela requiert la recherche d'un équilibre dynamique entre la dimension de l'Église dans son ensemble et ses racines locales, entre le respect du lien de l'unité de l'Église et le risque d'homogénéisation qui étouffe la variété. Les significations et les priorités varient selon les contextes, ce qui nécessite d'identifier et de promouvoir des formes de décentralisation et des instances intermédiaires » (Document synthèse du synode, chap.5, point G).

#### Prières:

#### Que tous soient un...

Seigneur Jésus, qui as prié pour que tous soient un, nous te prions pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux. Que ton Esprit nous donne d'éprouver la souffrance de la séparation, de voir notre péché, et d'espérer au-delà de toute espérance. Amen

#### Unité des chrétiens

Cette prière pour l'unité des chrétiens est adaptée d'un texte de l'abbé Paul Couturier (1881 – 1953), prêtre du diocèse de Lyon, « témoin et précurseur d'un authentique œcuménisme ».

Seigneur Jésus, qui, à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père, et ton Père en toi, fais-nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion.

Donne-nous la loyauté de reconnaitre et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance, et même d'hostilité mutuelle.

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

En toi, qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité.

D'après l'abbé Couturier https://www.cursillos.ca/priere/choix.htm

### Épître aux Romains 12, 3-8.

À cause du don que Dieu m'a accordé dans sa bonté, je le dis à vous tous : n'ayez pas une opinion de vous-mêmes plus haute qu'il ne faut. Ayez au contraire des pensées modestes, chacun selon la part de foi que Dieu lui a donnée.

Nous avons un seul corps, mais avec plusieurs parties qui ont toutes des fonctions différentes. De même, bien que nous soyons nombreux, nous formons un seul corps dans l'union avec le Christ et nous sommes tous unis les uns aux autres comme les parties d'un même corps.

Nous avons des dons différents à utiliser selon ce que Dieu a accordé gratuitement à chacun. Si l'un de nous a le don de transmettre des messages reçus de Dieu, il doit le faire selon la foi. Si un autre a le don de servir, qu'il serve. Celui qui a le don d'enseigner doit enseigner. Celui qui a le don d'encourager les autres doit les encourager. Que celui qui donne ses biens le fasse avec une entière générosité. Que celui qui dirige le fasse avec soin. Que celui qui aide les malheureux le fasse avec joie.

## 1re Épître aux Corinthiens 12, 4-12.

Il y a diverses sortes de dons spirituels, mais c'est le même Esprit qui les accorde. Il y a diverses façons de servir, mais c'est le même Seigneur que l'on sert. Il y a diverses activités, mais c'est le même Dieu qui les produit toutes en tous.

En chacun, l'Esprit Saint se manifeste par un don pour le bien de tous. L'Esprit donne à l'un de parler selon la sagesse, et à un autre le même Esprit donne de parler selon la connaissance.

Ce seul et même Esprit donne à l'un une foi exceptionnelle et à un autre le don de guérir les malades.

L'Esprit accorde à l'un de pouvoir accomplir des miracles, à un autre le don de transmettre des messages reçus de Dieu, à un autre encore la capacité de distinguer les faux esprits du véritable Esprit. À l'un, il donne la possibilité de parler en des langues inconnues et à un autre la possibilité d'interpréter ces langues.

C'est le seul et même Esprit qui produit tout cela ; il accorde à chacun un don différent, comme il le veut. En effet, le corps est un, et pourtant il y a plusieurs membres ; mais tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps : il en est de même du Christ.

Autre texte suggéré : 1re épître aux Corinthiens 14, 1-33.